

La directora regional (s) de Senapred comentó que se mantienen bandos que limitan el uso del fuego en Biobío y Arauco, además de reforzar las coordinaciones con diversas instituciones.

Por **Karlynn Silva Leal**
 karlynn.silva@diariodelsur.cl

Hasta 38 grados se espera que los termómetros marquen durante este fin de semana en la zona central de la Región del Biobío, situación que mantiene a la zona bajo una Alerta Amarilla por calor intenso, además de una Alerta Temprana Preventiva vigente por amenaza de incendios forestales. Ante este escenario, autoridades locales llamaron a la comunidad a tomar precauciones para evitar afectaciones en su salud y también evitar posibles siniestros.

El meteorólogo Elio Brufort, del Centro Nacional de Análisis de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), explicó que las altas temperaturas pronosticadas para la zona centro sur del país tienen relación con la incursión de una dorsal en altura, es decir, un área alargada de altas presiones en la atmósfera, lo que apoyado a una circulación de un sistema de baja presión, lo que traerá un flujo de aire del este, lo que implica un aumento en las temperaturas máximas.

"Específicamente en la Región del Biobío se están esperando desde la jornada de hoy (ayer) hasta el día lunes, temperaturas que van a estar sobre los 33 grados, el día sábado podrían superar los 34 grados y el domingo será el día de máxima temperatura, donde los termómetros van a llegar a marcar 37 o 38 grados", detalló el meteorólogo.

A esto agregó que en los próximos días el cielo se mantendrá soleado, aunque durante el fin de semana cuando se registren las máximas temperaturas, también se pronostican algunas rachas de viento de hasta 40 km por hora. Es en este contexto que Senapred declaró una Alerta Amarilla para la región por calor intenso, ya que las zonas de cordillera de la costa, valle y precordillera serán las más afectadas.

PREVENCIONES

La directora regional (s) de Senapred, Andrea Aravena explicó que tanto la Alerta Amarilla por



Desde Senapred llamaron a que las comunidades se preparen durante los siguientes días para evitar incendios y sus afectaciones.

La Dirección de Meteorología también advierte sobre fuertes vientos

Activan alerta preventiva por incendios ante pronóstico de altas temperaturas en la región

SEGUNDA OLA DE CALOR DEL AÑO

El meteorólogo Elio Brufort explicó que cada vez que las temperaturas superan los 33,7 grados se habla de una ola de calor, situaciones que catalogó como eventos frecuentes para esta época del año y sector en el que se desarrollan. Así, según datos de la Estación Meteorológica María Dolores en los Ángeles, esta es la segunda ola de calor que afecta a la capital provincial del Biobío junto a sus alrededores, ya que entre el 2 y 6 de enero recién pasado también se registraron eventos de altas temperaturas, al igual que en la Navidad pasada.

calor intenso, como la Alerta Temprana Preventiva por incendios forestales van de la mano con un refuerzo de medidas para evitar afectaciones en primera instancia a la salud de los habitantes en las zonas afectadas por las

altas temperaturas y en segundo lugar para evitar o atacar de manera oportuna focos de incendios. "Estamos en permanente monitoreo con todo el sistema, hemos tenido mesas técnicas todos los días, el jueves tuvimos una

ampliada con todas las municipalidades de la región, instituciones público-privadas, estamos reportando las situaciones y entregando recomendaciones para que los organismos tomen acciones, sobre todo los municipios y poli-

cías, que cumplen un rol fundamental con el aumento de patrullajes en los puntos críticos y de mayor incidencia de incendios", agregó Aravena.

En la misma línea, recordó que la Jefatura de la Defensa Nacional mantiene vigentes dos bandos en las provincias del Biobío y Arauco precisamente para evitar la ocurrencia de incendios, ya que se restringe la realización de fuego y su uso, además de impedir la compra de combustible a granel en bidones sin un salvoconducto.

La directora indicó que las altas temperaturas, junto a la situación del viento, según el análisis técnico de Conaf, genera "condiciones que son propicias para la propagación de incendios forestales y en ese sentido, el llamado a la co-

En Biobío se están esperando hasta el día lunes, temperaturas que van a estar sobre los 33 grados (...) y el domingo será el día de máxima temperatura, los termómetros van a llegar a marcar 37 o 38 grados"

Elio Brufort meteorólogo de la DMC

El jueves tuvimos una ampliada con todas las municipalidades de la región, instituciones público-privadas, estamos reportando las situaciones y entregando recomendaciones para que los organismos tomen acciones"

Andrea Aravena directora regional (s) de Senapred

munidad es al autocuidado, a denunciar y llamar a los organismos de respuesta cuando vean un foco en área de vegetación, evitar el uso de fuego y aprovechar estos dos días en que el calor aún no es tan intenso para limpiar, repasar y dejar libre de vegetación el entorno de los hogares, sobre todo los que están en áreas de interfaz, en zonas rurales".

Sobre el cuidado de la salud por las altas temperaturas, la directora también recomendó evitar la exposición en largos períodos de tiempo al sol de manera directa, mantenerse hidratado y sobre todo cuidar a aquellos grupos de personas más vulnerables como niños, adultos mayores, entre otros. Evitar realizar actividad física en los horarios más intensos de calor, que se extienden desde las 10 hasta las 17 horas, además de ventilar los hogares para mantenerlos fríos y evitar los shock de calor que son habituales ante pronósticos de altas temperaturas.

38

grados de temperatura máxima se pronostican para la cordillera de la costa, valle y precordillera este fin de semana